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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Analisis Kritis Hadis-hadis Independent Woman melalui 

Pendekatan Ma‘a>nil H{adi>s\ M. Syuhudi Ismail” ditulis oleh Savira Dwi Aryanti, 

NIM. 126312211010, dengan dosen pembimbing skripsi Muhammad Sulthon Aziz, 

Lc., M.H.. 

 

Kata Kunci: Independent Woman, Hadis, Ma‘a>nil H{adi>s\. 
 

Sejak 1850-an, isu-isu yang berkaitan dengan perempuan menjadi wacana 

tersendiri, termasuk independent woman. Salah satu indikator independent woman 

ialah mereka yang bekerja. Dalam Islam, perempuan yang bekerja mandiri telah 

ada sejak zaman Rasulullah saw. Sampai detik ini, independent woman semakin 

banyak ditemui dengan berbagai motif. Meskipun Islam tidak melarangnya, 

realitanya masih banyak kelompok yang tidak memperbolehkan perempuan untuk 

bekerja, dengan alasan menyalahi fitrah. Oleh karena itu, peneliti mencoba 

mengkaji hadis-hadis tentang independent woman dengan menyertakan konteks 

yang ada pada zaman tersebut. Penelitian ini berfokus pada hadis-hadis tentang para 

s}ah{a>biyyah yang bekerja, yang dirumuskan dalam dua pertanyaan: 1) bagaimana 

kualitas hadis-hadis tentang independent woman?; dan 2) bagaimana 

kontekstualisasi hadis-hadis tentang independent woman?. 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis deskriptif-

analitis. Sementara sifatnya library research (studi kepustakaan), karena data-data 

diperoleh dari sumber-sumber literatur, yang sumber data primernya kitab-kitab 

hadis mu‘tabarah, dan sumber data sekundernya artikel jurnal, buku, dan website 

dengan pembahasan relevan. Penelusuran hadis-hadis independent woman 

menggunakan aplikasi dorar.net dengan penggalan hadis yang ditemukan, serta 

melakukan cross check kepada kitab-kitab hadis mu‘tabarah versi cetak untuk 

memastikan kebenarannya. Sedangkan analisisnya menerapkan ma‘a>nil h}adi>s\ M. 

Syuhudi Ismail dengan langkah-langkahnya, yaitu: 1) menentukan bentuk matan 

hadis; 2) menentukan fungsi Nabi saw ketika bersabda; 3) mengetahui sebab mikro, 

makro, atau yang sedang terjadi; dan 4) mengetahui ada dan tidaknya hadis-hadis 

yang bertentangan. 

Hasil dari penelitian ini dinyatakan bahwa: 1) dari keenam hadis tentang 

independent woman, empat hadis berkualitas maqbu>l, yakni hadis tentang Zainab 

binti Jah}sy berkualitas h}asan liz\a>tihi, hadis tentang Ummu Sulaim berkualitas s}ah}i>h} 
liz\a>tihi, hadis tentang asy-Syifa>’ binti ‘Abdulla>h berkualitas s}ah}i>h} ligairihi, dan 

hadis tentang Ummu Mubasysyir al-Ans}a>riyyah berkualitas s}ah}i>h} ligairihi, 
sedangkan dua hadis lainnya berkualitas d}a‘i>f, yakni hadis tentang Qailah Ummu 

Bani> Amma>r dan Samara>’ binti Nuhaik, karena adanya periwayat yang gugur; dan 

2) hadis-hadis tentang independent woman setelah dikaji menggunakan ma‘a>nil 
h}adi>s\ M. Syuhudi Ismail, diketahui bahwa hadis tersebut masih relevan dan dapat 

diimplementasikan di zaman sekarang, perempuan dapat berperan di ranah publik, 

seperti menjadi seorang pengrajin, penjahit, guru, petani, ataupun bekerja di bidang 
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militer, dan bahkan lebih luas dari itu, selama mematuhi ajaran Islam dan tidak 

meninggalkan kewajiban, jika ia seorang istri ataupun ibu, dan perempuan bekerja 

juga memberikan manfaat untuk dirinya sendiri dan sekelilingnya. 
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ABSTRACT 

Thesis entitled “Critical Analysis of Independent Woman Hadiths through M. 

Syuhudi Ismail’s Ma‘a>nil H{adi>s\ Approach” written by Savira Dwi Aryanti, NIM. 

126312211010, with thesis supervisor Muhammad Sulthon Aziz, Lc., M.H.. 

 

Keyword: Independent Woman, Hadith; Ma‘a>nil H{adi>s\. 
 

Since the 1850s, issues related to women have become a discourse 

separately, including about independent woman. One of independent woman 

indicator is those who work. In Islam, woman who work independently have existed 

since Prophet Muhammad era. Until now, independent woman are increasingly 

found with various motives. Although Islam does not prohibit it, the reality is still 

many groups that do not allow woman to work, on the grounds that it violates fitrah. 

Therefore, researchers try to examine the hadiths about independent woman by 

including the context that existed at the time. This study focuses on the hadiths 

about the s}ah}a>biyyah who work, which are formulated in two questions: 1) how is 

the quality of the hadiths about independent woman?; and 2) how is the 

contextualization of the hadiths about independent woman?. 

This research uses a qualitative method with analytical-descriptive type. 

While the nature is library research (literature study), because the data is obtained 

from literature sources, whose primary data sources are mu‘tabarah hadith books, 

and secondary data sources are journal articles, books, and websites with relevant 

discussions. The search for independent woman hadiths uses the dorar.net 

application with fragments of the hadith found, then cross-checks the printed 

version of the mu‘tabarah hadith books to ensure the truth. While the analysis 

applies M. Syuhudi Ismail’s ma‘a>nil h}adi>s\ with the four steps, namely: 1) 

determining the form of the hadith matan; 2) determining the function of the 

Prophet Muhammad when he said it; 3) finding out the micro, macro, or on going 

causes; and 4) finding out the presence and absence of conflicting hadiths. 

The results of this study stated that: 1) of the six hadiths about independent 

woman, four hadiths are of maqbu>l quality, namely the hadith about Zainab bint 

Jah}sy of h}asan liz\a>tihi quality, the hadith about Ummu Sulaim of s}ah}i>h} liz\a>tihi 
quality, the hadith about asy-Syifa>’ bint ‘Abdulla>h of s}ah}i>h} ligairihi quality, and 

the hadith about Ummu Mubasysyir al-Ans}a>riyyah of s}ah}i>h} ligairihi quality, while 

the other two hadiths are of d}a‘i>f quality, namely the hadith about Qailah Ummu 

Bani> Amma>r and Samara>’ bint Nuhaik, because of the presence of disconnected 

narrators; and 2) the hadiths about independent woman after being studied using M. 

Syuhudi Ismail’s ma‘a>nil h}adi>s\, it is known that the hadith is still relevant and can 

be implemented in the present era, woman can play role in the public sphere, such 

as being a craftswoman, tailor, teacher, farmer, or working in the military, and even 

broader than those, as a long as she adheres to the teachings of Islam and does not 

forsake her duties, if she is a wife or mother, and the working woman also benefits 

for herself and her surroundings. 
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 ملخص 

ا معانى  منهج  خلال  من  المستقلة  المرأة  لأحاديث  النقدي  "التحليل  بعنوان  لمحمد أطروحة  لحديث 
، مع المشرف على ١٢٦٣١٢٢١١٠١۰شهودي إسماعيل" من تأليف سفيرة دوي أريانتي، ن أ م.  

 الأطروحة محمد سلطان عزيز، ل س.، م.ح. 

 المرأة المستقلة، الحديث، معانى الحديث.الكلمات المفتاحية:  

منذ سنة خمسينيات القرن التاسع عشر، أصبحت القضايا بالمرأة خطابا خاصا بها، بما فِ 
العاملات  النساء  الإسلام،  ففي  العاملة.  المرأة  المستقلة  المرأة  مؤشرات  ومن  المستقلة.  المرأة  ذلك 

نساء  المستقلات موجودات منذ عهد النبي محمد صلى الله عليه وسلم. وحتى الآن، تتزايد أعداد ال
المستقلات بدوافع مختلفة. وعلى الرغم من أن الإسلام لا يحظر ذلك، إلا أن الواقع أنه لا تزال هناك 
العديد من الجماعات التي لا تسمح للمرأة بالعمل، بحجة أنه يخالف الفطرة. لذلك، يحاول الباحثون 

ودًا فِ ذلك الوقت. دراسة الحديث حول المرأة المستقلة من خلال تضمين السياق الذي كان موج
كيف جودة   (١وتركز هذه الدراسة على الأحاديث المتعلقة بالصحابية العاملة التي تصاغ فِ سؤالين:  

 كيف يكون سياق الأحاديث عن المرأة المستقلة؟.   (٢الأحاديث عن المرأة المستقلة؟؛ و 
البحث فهو بحث يستخدم هذا البحث منهجاً نوعياً من النوع الوصفي التحليلي. أما طبيعة  

مكتبي )دراسة أدبية(، حيث يتم الحصول على البيانات من مصادر البيانات الأدبية، ومصادر البيانات 
الأولية هي كتب الحديث المعتبرة، ومصادر البيانات الثانوية هي المقالات الصحفية والكتب والمواقع  

فيستخدم   أحاديث المرأة المستقلة الإلكترونية التي تحتوي على مناقشات ذات صلة. أما البحث عن  
تطبيق دورار.نت مع أجزاء من الأحاديث التي تم العثور عليها، ومراجعة النسخة المطبوعة من كتب 

الحديث لمحمد شهودي إسماعيل   معان   للتأكد من صحتها. فِ يطبق التحليل على   الحديث المعتبرة 
وظيفة النبي صلى الله عليه وسلم عندما   تحديد   ( ٢  تحديد شكل الحديث المتن؛   (١بخطوات، وهي:  

 معرفة وجود تعارض بين الأحاديث وعدمه.   ( ٤معرفة العلل الجزئية أو الكلية أو المستمرة؛   (٣قاله؛  
من الستة الحديث عن النساء المستقلات،    ( ١وقد جاء فِ نتائج هذه الدراسة ما يلي:  

جحش من حسن لذاته، والحديث عن أم   وهي الحديث عن زينب بنت، ،  أربعة منها من المقبولة
سليم من صحيح لذاته، والحديث عن الشفاء بنت عبد الله من صحيح لغيره، والحديث عن أم مبشر 
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الأنصارية من صحيح لغيره، وهما الحديثين عن قيلة أم بني عمار وسمراء بنت نهيك، وذلك لوجود رواة 
بعد دراستهما بالمنهج معان الحديث لمحمد شهودي   الحديث المتعلقان بالمرأة المستقلة    ( ٢منقطع؛ و  

إسماعيل، فمن المعلوم أن هذا الأحاديث لا يزالون صالحين ويمكن تطبيقهما فِ العصر الحاضر، فالمرأة 
يمكن أن تلعب دوراً فِ المجال العام، كأن تكون صناعة اليد أو خياطة أو معلمة أو فلاحة أو تعمل 

ك، طالما أنها تلتزم بتعاليم الإسلام ولا تترك واجباتها إذا كانت زوجة أو فِ الجيش، بل وأوسع من ذل 
 أماً، والمرأة العاملة أيضاً تقدم منافع لنفسها ولمحيطها. 

 

  


